

Une solution face à la pénurie de médecins

Jeudi, l'hôpital ouvre un « centre de soins non programmés ». Ce dispositif s'adresse aux personnes sans médecin traitant. Il a vocation à pallier temporairement la pénurie de généralistes.

L'inquiétude avait été exprimée lors de l'inauguration du nouveau bâtiment de l'hôpital, fin novembre, par le président de la commission des usagers. Deux médecins généralistes libéraux ont cessé leur activité à Douarnenez au cours des derniers mois. Un troisième est également sur le départ.

Selon Valérie Jouvét, directrice du centre hospitalier douarneniste, un peu plus de 2 000 personnes vont ainsi se retrouver sans médecin traitant sur le territoire. Un volume que les cabinets médicaux du pays de Douarnenez et du Cap-Sizun ne seront pas en mesure d'absorber en totalité, en raison de leurs patientèles « déjà très conséquentes ». Ce contexte de pénurie pourrait condamner ces patients à renoncer aux soins, voire solliciter de façon « accrue et inappropriée » les urgences des hôpitaux de Douarnenez ou Quimper.

Une solution provisoire

C'est pourquoi, en attendant l'installation de nouveaux généralistes dans la commune, l'hôpital et les médecins du pays de Douarnenez se sont associés pour proposer une solution provisoire : un centre de soins non programmés (CSNP). Ouverture jeudi.

Située sur le plateau des consultations externes de l'hôpital, au même étage que l'accueil, cette structure fonctionnera, en moyenne, deux jours et demi par semaine. Celle-ci s'adresse uniquement aux personnes sans médecin traitant, pour des besoins « semi-urgents ». Autrement dit, des situations non graves, nécessitant un soin dans les « 48 heures - 72 heures » mais qui ne relève pas de l'urgence.

« La prise de rendez-vous se fait



Muriel Bouchet, coordinatrice de la Maison de santé pluriprofessionnelle (MSP), Christophe Attencourt, médecin généraliste, Isabelle Griffa, présidente de la MSP, Valérie Jouvét, directrice du centre hospitalier, et Léa Guivarc'h, médecin généraliste et urgentiste. Cette dernière assurera les premières consultations du CSNP, jeudi.

seulement via le site internet Doctolib, précise Valérie Jouvét. Les créneaux seront ouverts 72 heures à l'avance. » Pour faire tourner le centre de soins, l'hôpital s'est constitué un « vivier » d'une dizaine de médecins généralistes diplômés qui ne sont pas installés dans des cabinets « afin de ne pas déstabiliser l'offre de proximité existante », précise la directrice.

Le centre de soins fonctionnera jusqu'à mi-avril. « Nous verrons par la suite si nous devons le prolonger ou

pas. » Et Valérie Jouvét d'insister : « Ce dispositif est bien temporaire. L'idée est de faire face à la crise. »

Susciter des installations

Autre effet espéré grâce au CSNP : susciter des envies d'installation chez les jeunes médecins remplaçants. « Nous le voyons comme un moyen de leur faire découvrir le territoire, leur montrer qu'il y existe une synergie entre les différents acteurs et qu'ils ne seront pas seuls », explique Isabelle Griffa, présidente de la Mai-

son de santé pluriprofessionnelle de Douarnenez.

À ce jour, le pays de Douarnenez compte neuf médecins généralistes, dont sept à Douarnenez.

Soukoura-Jeanne DEMBÉLÉ.

Horaires du CSNP : jeudi et vendredi, de 9 h à 13 h et de 14 h à 18 h, et le lundi en semaine impaire, de 9 h à 13 h et de 14 h à 18 h. Prises de rendez-vous sur Doctolib à partir de ce mardi.

L'image du jour

La star de cinéma *Phœnix* met le cap sur Morlaix



PHOTO : OUEST-FRANCE

Nouvelle manœuvre sur le slipway, hier. Après deux semaines de travaux d'entretien sur la coque, hors d'eau, au port du Rosmeur, le brick *Phœnix*, rendu célèbre par ses apparitions au cinéma, notamment dans des super-productions américaines, a retrouvé la mer, entre 10 h et 11 h.

En fin de journée, le navire a mis le cap sur Morlaix, où seront effectués des travaux d'intérieur.

Construit au Danemark en 1929, le

Phœnix, goélette de 34 m de long, est passé sous pavillon français au printemps 2024. Son port d'attache est Port-Haliguen, à Quiberon. Il est géré par l'association de préservation du patrimoine maritime Les Voiles Océane. Les gros travaux dont le navire fait actuellement l'objet doivent permettre d'améliorer la qualité de vie à bord et rendre les croisières plus agréables pour les passagers.

Le mot

Noce

L'équipe de la Noce des Gras s'attelle aux préparatifs de l'édition 2025. Une nouvelle réunion, dédiée à la préparation du défilé, aura lieu, vendredi, à 18 h, au patronage de la Stella Maris. Tous ceux qui souhaitent s'y joindre sont les bienvenus. Les Gras se tiendront du 1^{er} au 5 mars. La traditionnelle Noce des Gras, mariage 100 % masculin, donne le coup d'envoi de la grande journée carnavalesque du dimanche.

De salles en stades

Handball : une journée mitigée pour le HBCD



Les U11 mixte du HBCD ont gagné 16 à 11 contre Bannalec. PHOTO : OUEST-FRANCE

Petit retour sur les résultats obtenus par le handball-club douarneniste (HBCD), ce week-end. L'équipe U15 G de l'entente Auline-Portzay Douarnenez s'impose, 30 à 18, face à leurs homologues de Ploudiry-Sizun handball.

Les seniors gars recevaient, samedi soir Ergué-Quimper handball 3. Malgré une première période de bonne facture les Douarnenistes doivent baisser pavillon 15 à 29. Les seniors filles, en déplacement, revien-

ent avec une victoire, 27 à 26, contre le Handball-Sud. Les U18 F, malgré une belle prestation, s'inclinent, 32 à 33, face à l'entente Pleyben-Pont-de-Buis. Samedi, à domicile, les U13 G se relancent avec une victoire, 27 à 19, face à leurs homologues de l'entente Haut-Pays bigouden-Cap Sizun. En déplacement, l'équipe mixte U11 revient de Bannalec avec une belle victoire, 16 à 11, sur leurs adversaires.

Football : la Stella termine la poule aller par trois victoires

Ce week-end, les trois équipes seniors ont fait un sans-faute en gagnant 4 à 3, à Quimperlé, 2 à 1 à Plozévet, et 2 à 1, à Plouhinec.

Quimperlé - Stella Maris A. Chacun sait qu'une rencontre n'est jamais gagnée à l'avance, surtout quand on vendange à tout va et que l'on joue avec le feu après avoir dominé outrageusement son adversaire les trois quarts du temps réglementaire.

Au terme d'un match à rebondissement les Douarnenistes gagnent, 4 à 3, face à la lanterne rouge du groupe B de régionale 2. « Ce match aurait dû se terminer sur un score fleuve en notre faveur, déplore l'entraîneur Mickaël Le Bescond. Incontestablement, à maintes reprises, nous avons manqué d'efficacité d'attaque, au risque de nous faire rattraper en toute fin de partie. Cette victoire à l'arraché nous permet toutefois de garder le contact à 3 et

4 points du CEP Lorient et la Montagne B. »

Plozévet - Stella Maris B. En s'imposant 2 à 1 en Bigoudénie, l'équipe de Tanguy Bariou termine cette poule aller en boulet de canon. « Cette victoire est le résultat d'un match de très bonne facture, au cours duquel tous les joueurs sont à féliciter, affirme l'entraîneur. À nous maintenant de poursuivre dans cette voie afin d'assurer au plus vite notre maintien en R3. »

Plouhinec - Stella Maris C. Là, aussi, la victoire des Douarnenistes, 2 à 1, face aux Capistes s'est faite dans la douleur jusqu'au coup de sifflet final. « Pour gagner, il a fallu qu'on sorte le grand jeu et qu'on soit solidaire dans l'adversité, avoue le coach Henri Trelu. En poule retour, nous ne pourrions pas nous permettre de baisser la garde si nous voulons préserver notre avance de cinq points sur Goulien. »

Rugby : le Drac s'incline à domicile sans avoir démerité



À 47 ans et après 10 ans d'absence des terrains, Grégory Bourdon s'était donné comme challenge de jouer avec ses deux fils, Sasha et Maël. PHOTO : OUEST-FRANCE

Face à une équipe de Landerneau, très expérimentée, la toute jeune équipe douarneniste a manqué d'un peu de chance pour que la pièce tombe du bon côté.

Comme pour beaucoup de matchs dans cette première partie de saison, le Drac (Douarnenez Rugby-athlétique-club) s'incline par le plus petit écart, 10 à 11, au terme d'une domination quasi constante. « Cette défaite est frustrante, tant nous avons maîtrisé notre sujet sans pouvoir concrétiser notre domination, com-

ment le président du Drac, Jean-Michel Le Hir. À l'évidence, nous manquons d'efficacité d'attaque. Au-delà de la défaite, l'équipe est satisfaite de la prestation des jeunes qui, pour certains, jouaient en équipe fanion pour la première fois. À l'image de Maël, 19 ans, et Sasha Bourdon, 21 ans, qui pour l'occasion jouaient avec leur papa Grégory, 47 ans, absent des pelouses depuis plus de dix ans et qui se disait fier de montrer l'exemple à ses deux fils. »

Basket : une 2^e victoire d'affilée pour le BCDT

Après sa victoire le week-end d'avant contre le Brest métropole, le basket-club Douarnenez Tréboul s'est imposé, samedi, face à Plomelin, 93 à 77.

Une seconde victoire d'affilée, qui assure aux Douarnenistes de jouer la poule d'accession en seconde partie du championnat. « Pour assurer notre maintien en pré régional il nous fallait absolument gagner ces deux matchs, ce que nous avons fait

avec la manière, se félicite l'entraîneur Loïc Raphalen. Actuellement 2^e du championnat nous espérons créer la surprise, dimanche, face à l'AS Ergué-Armel, leader incontesté du groupe. »

À noter que la défaite des seniors féminines contre Kurum n'empêchera pas l'équipe de jouer, elle aussi, la poule d'accession en seconde partie du championnat.

Tennis de table : une reprise timide pour le DZTT

Le Douarnenez tennis de table devait digérer six accessions pour entamer cette deuxième phase du championnat.

Chez les seniors en régionale 1, l'équipe fanion subit une sévère défaite, 2 à 12, face à Plérin, un gros morceau du groupe.

En revanche, l'équipe B, nouvellement promue en régionale 3, arrache d'entrée une victoire, 8 à 6, con-

tre Port-Louis, grâce notamment à une très grosse performance de Bastien Lesguer sur un joueur trois classements au-dessus.

La D1, elle aussi, démarre bien avec une belle victoire, 12 à 2, contre Plonéour. Autres victoires : la DZTT4 s'impose, 9 à 5, contre Landerneau 5 et la DZTT7 gagne, 9 à 5, contre Concarneau en D3.

Douarnenez en bref

Travaux rue Jean-Jaurès et circulation modifiée

L'entreprise SPAC réalisera, pour le compte du service Eau et assainissement de Douarnenez communauté, des travaux sur le réseau d'eau potable (remplacement des branchements en plomb) dans la rue Jean-Jaurès. Les travaux auront lieu du 27 janvier au 21 février.

La circulation sera interdite entre le carrefour de la rue Berthelot et celui de la rue Duguay-Trouin. Le stationnement sera interdit aux abords du chantier. Une déviation sera mise en place par la rue du Pont et la rue Duguay-Trouin.

Cinémas

Douarnenez - La Balise, 39, rue Pasteur
Au boulot ! : 16 h 15.
La chambre d'à côté : 13 h 45.
Six jours : 16 h.

Le Club, 39, rue Berthelot
Everybody loves touda (VO) : 18 h.
Mon inséparable : 20 h 45.
The wall (VO) : 14 h.



« La chambre d'à côté ». PHOTO : EL DESEO, PHOTO BY IGLESIAS MAS

Douarnenez

À votre service



Service à la personne



Portage de repas à domicile. Un service ponctuel ou régulier sans engagement dans la durée. Une mise en place rapide sous 48 heures. Un choix varié et équilibré de plats maison à la carte.

55 route de cuzon 29000 Quimper
contact@odellia.fr - www.odellia.fr
Tél. 02 98 55 26 89